



Conmemora la CEDHJ la fundación de Guadalajara, el encuentro de dos culturas, nuestras raíces y los lazos que nos unen

En el marco del 480 aniversario de la fundación de Guadalajara, la CEDHJ impulsa la reivindicación de los pueblos originarios y comunidades indígenas.

En su mensaje, el presidente de la CEDHJ, Alfonso Hernández Barrón, señaló que la humanidad es resultado del encuentro de múltiples culturas, y en nuestro país esto dio pie a la identidad mexicana y generó la pluriculturalidad, en donde la tolerancia e inclusión deben ser los cimientos para el respeto de los derechos humanos. “Tener esta perspectiva resulta significativo para poder transitar por el luminoso camino de la paz”, dijo.

Indicó que gracias a este encuentro pluricultural, la ciudad de Guadalajara está llena de colores, ritmos y lenguas, “lo anterior se refleja en el arte de chaquira, en las danzas de sonajeros, en la poesía, en la música, en la arquitectura contemporánea, en el rap urbano, incluso en la agricultura moderna, que está presente todos los días en nuestras mesas”.

Hernández Barrón recordó que el año pasado, precisamente durante los festejos de la fundación de Guadalajara, se develó en plaza Fundadores la estatua de Francisco Tenamxtli, obra del escultor Luis Larios Orozco, y que también tuvo un peregrinar desde 1961 para encontrar su lugar definitivo, pues anteriormente estuvo en el parque Alcalde y en el jardín del barrio de Analco. “Desde la cosmovisión de los pueblos esto resulta significativo, y tener la presencia que nos recuerda la identidad de los pueblos originarios sin duda fortalece la propia identidad de la ciudad de Guadalajara”, apuntó.

El secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, hizo un recuento de la historia de la fundación de Guadalajara y de Francisco Tenamxtli, quien es considerado precursor de la defensa de los derechos humanos. Habló del simbolismo que representa el que Tenamxtli se encuentre presente en la plaza Fundadores. “Es el reencuentro de [sic] entre ambas culturas, por eso está aquí frente a las que fueron las 63 familias de andaluces, de Castilla, de la región vasca y familias de portugueses y aquí está quien defendió el honor, a su familia y el derecho de los pueblos originarios, dijo.

Señaló que se debe construir un mejor porvenir para todas nuestras comunidades indígenas, “pero ya sin exclusión, sin marginación, con una integración de la que nos sintamos orgullosos y construyamos una mejor convivencia”.

Por su parte, el presidente municipal de Guadalajara, Pablo Lemus Navarro, habló de la importancia de recordar nuestros orígenes. Agradeció la presencia de las personas representantes de los pueblos originarios y comunidades indígenas presentes en el acto. Aprovechó para invitarlos a participar en las actividades que se desarrollarán a propósito del nombramiento de Guadalajara como Capital Mundial del Libro, “para hablar de su historia, de sus tradiciones, para hablar de lo que somos, de lo que nos distingue y nos llena de orgullo de todas y de todos ustedes”.

Estuvieron presentes personas representantes de comunidades indígenas y pueblos originarios wixaritari, nahuas, mazahuas, purépechas, mixtecos, choles, cocas, triquis, tepehuanos y zapotecos.



Durante el evento se ofrecieron ofrendas florales, se presentaron danzas por parte de la comunidad nahua y se realizó una exposición gastronómica como muestra de la identidad cultural de nuestras raíces prehispánicas.